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Associações Comerciais e Ministério do Empreendedorismo
planejam ações em prol dos MEIs e das microempresas

A primeira reunião de alinhamento foi realizada nesta semana, na sede da Facesp, em São Paulo. Estiveram presentes: Paulo Barbosa, coordenador-geral de
programas de fomento da Secretaria Nacional do Microempreendedor Individual, do Ministério do Empreendedorismo; o superintendente-geral da Facesp, Natanael
Miranda dos Anjos; o vice-presidente da Federação, Ary Russo, e a conselheira da Facesp, Vera Lúcia Alves da Rocha.                                                     Página 12

Eleições 2024: veja quais proibições
entram em vigor a partir de amanhã
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O Brasil atingiu, segundo os jornais da semana
passada, cifra superior a um trilhão de reais da dívida
pública (R$ 1.000.000.000.000,00). O arcabouço
fiscal faz água e as previsões para cima (déficit futu-
ro) crescem, por enquanto com a promessa de que
o superávit pretendido apenas ficará menor. Rober-
to Campos ironizava, no passado, que as promessas
dos detentores do Poder comprometiam apenas as
pessoas que as ouviam. No caso, os economistas do
mercado, pois são realistas, sabem que dificilmente
as promessas do governo Lula sobre o arcabouço
serão mantidas.

O certo é que o governo não tem merecido a
confiança do empresariado brasileiro, circulando nos
jornais no início do mês uma nota de repúdio das 5
mais fortes confederações de empresários (agricul-
tura, comércio e serviços, indústria, cooperativa e
transporte) à negativa de créditos legítimos que as
empresas tem de PIS/Cofins para compensar a de-
soneração da folha de serviços negociada com o
Legislativo e desrespeitada com a Medida
Provisória nº 1.202/2023, que o Congresso Nacio-
nal devolveu ao Governo.

Desde o dia 12/06/2024, o dólar oscila  entre
5,40 a 5,42 reais e a Bolsa caiu quase 2 pontos
percentuais. Pesou neste cenário a fala do presi-
dente que prometeu aumento de tributação e que-
da de juros, o que afetaria o único instrumento atu-
al de combate à inflação, que é a política monetária.

Neste quadro, resolveu o Governo, com a catás-
trofe climática do Rio Grande do Sul importar arroz.
A Confederação Nacional da Agricultura, todavia,
mostrou a desnecessidade da importação, pois mais
de 4/5 da safra do Rio Grande do Sul já tinha sido
colhida e o risco de desabastecimento é rigorosa-
mente nenhum.

Transcrevo trecho do livro que escrevi com Sa-
muel Hanan, que demonstra a importância do agro-
negócio para o Brasil e a equivocada visão governa-
mental:

Agrobusiness Brasileiro (2023) 
A. 26 a 30% do PIB Brasil (+US$600 bilhões)

(US$2.130 Bilhões); 
B. 49 a 50% das exportações brasileiras

(US$166,55 bilhões); 
C. 150% do saldo da balança comercial (US$150

bilhões) - saldo Brasil: US$ 98,84 bilhões; 
D. 30% dos empregos formais; 
E. 40% da produção mundial de soja (comple-

xo); 
F. 50% da produção mundial de açúcar; 
G. 30% da produção mundial de café; 
H. 80% da produção mundial de suco de laranja;

Há algo de muito errado
nas finanças do Governo Federal

I. 25% da produção mundial de carne bovina;
J. 30% da produção mundial de carne de fran-

go.
BRASIL-POTÊNCIA MUNDIAL DE PRODUÇÃO DE

ALIMENTOS (BRASIL: 2,6% DA POPULAÇÃO MUN-
DIAL)

(Brasil – Que país é esse? – Editora Valer, pg. 41)
Ora, no momento em que o Governo resolve

comprar no exterior arroz que temos, à evidência
prejudica empregos e empresas brasileiras que po-
deriam fornecer o produto.

A reação do setor do agronegócio tem sido, pois,
coerente e imediata. Explicam, à exaustão, a des-
necessidade da importação, mostrando que o go-
verno gastaria dinheiro que não tem, levando em
consideração sua dívida e, por outro lado, prejudica-
ria empregos de produtores e comerciantes de ar-
roz que tradicionalmente atuam no país.

O governo, todavia, fez o primeiro leilão e em-
presas sem nenhuma tradição no mercado e sem
força econômica suficiente ganharam, o que o obri-
gou a cancelá-lo, sobre pairar ainda a suspeita de
ilicitude no pregão.

A grande questão que se coloca é a seguinte.
Se não temos dinheiro para gastar num arcabouço
fiscal cada vez mais inconfiável, se o governo não
precisaria importar porque tem arroz suficiente para
o Brasil, se nossa dívida chegou a mais de um trilhão
de reais, por que importar arroz, vale dizer, queimar
divisas para comprá-lo no exterior?

Não gostaria de lembrar Shakespeare, embora
pertença à Academia William Shakespeare, mas que
há algo de muito errado nas finanças do Governo
Federal, não há dúvida de que há.

Ives Gandra da Silva
Martins é professor emérito
das universidades Macken-

zie, Unip, Unifieo, UniFMU, do
Ciee/O Estado de São Paulo,

das Escolas de Comando e
Estado-Maior do Exército (Eceme), Superior
de Guerra (ESG) e da Magistratura do Tribu-
nal Regional Federal – 1ª Região, professor
honorário das Universidades Austral (Argen-

tina), San Martin de Porres (Peru) e Vasili
Goldis (Romênia), doutor honoris causa das
Universidades de Craiova (Romênia) e das
PUCs PR e RS, catedrático da Universidade

do Minho (Portugal), presidente do
Conselho Superior de Direito da Fecomercio -

SP, ex-presidente da Academia
Paulista de Letras (APL) e do Instituto

dos Advogados de São Paulo (Iasp)

Modelo morre após fazer
procedimento estético nos glúteos

Com mais de 40 mil seguidores
no Instagram, Aline compartilhava

conteúdos de moda, dicas
cotidianas e fotos com a família

Aline Maria Ferreira, uma modelo e influenciado-
ra digital de Brasília, de 33 anos, faleceu na terça-
feira (2) após realizar um procedimento estético nos
glúteos. A biomédica Grazielly da Silva Barbosa, dona
da clínica onde o procedimento foi realizado, foi pre-
sa em flagrante pela Polícia Civil de Goiás, estado
onde atuava.

Com mais de 40 mil seguidores no Instagram,
Aline compartilhava conteúdos de moda, dicas coti-
dianas e fotos com a família. Ela era casada e mãe
de dois meninos. Uma nota de luto foi publicada em
seu perfil, informando que o velório ocorreu ontem,
quinta-feira (4), no Templo Ecumênico do Cemité-
rio do Gama, no Distrito Federal.

Aline sofreu uma infecção generalizada após a
aplicação de polimetilmetacrilato (PMMA) nos glúte-
os. O procedimento foi realizado no dia 23 de ju-
nho, em Goiânia (GO). No mesmo dia, ela retornou
a Brasília, onde começou a passar mal. Desde o dia
29, Aline estava internada em uma Unidade de Te-
rapia Intensiva (UTI).

Grazielly da Silva Barbosa, responsável pelo pro-
cedimento, é biomédica e foi presa em flagrante
pela Polícia Civil. Dona da clínica de estética onde
Aline fez a aplicação, Grazielly não tinha registro pro-
fissional no Conselho Regional de Biomedicina. A pri-
são foi efetuada pela Delegacia Estadual de Repres-
são a Crimes Contra o Consumidor (Decon).

Corpo de mulher é encontrado dentro
de uma cobra píton na Indonésia

Uma mulher foi encontrada morta no
estômago de uma cobra píton

Na quarta-feira (3), a polícia da província de Su-
lawesi do Sul, no nordeste da Indonésia, revelou
que uma mulher foi encontrada morta no estômago
de uma cobra píton, que a engoliu inteira.

Segundo a 'Agência Lusa', a polícia informou que
a mulher de 36 anos desapareceu depois de ter
saído de casa na terça-feira de manhã para comprar
medicamentos para o filho doente.

Familiares preocupados foram à sua procura e o
marido descobriu os sapatos e calças no chão a cer-
ca de 500 metros de casa na aldeia de Siteba.

"Pouco depois, avistou uma cobra a cerca de
dez metros do caminho. A cobra ainda estava viva",
disse o chefe da polícia local, Idul, que, como mui-
tos indonésios, tem apenas um nome, à agência
francesa AFP.

O marido ficou desconfiado com o estômago
"muito grande" do réptil e pediu ajuda aos habitan-
tes da aldeia para o ajudarem a abri-lo, o que permi-
tiu descobrir o corpo da mulher.

Incidentes deste tipo são raros, mas várias pes-
soas morreram na Indonésia nos últimos anos de-
pois de terem sido engolidas por pítons.

Píton designa várias espécies de grandes serpen-
tes não venenosas, mas que esmagam as presas
contraindo os músculos, e vivem em regiões tropi-
cais da Ásia, Australásia e África.

“As drogas pisoteiam a dignidade humana. A re-
dução da dependência de drogas não é alcançada
pela legalização do uso de drogas, como algumas
pessoas têm proposto ou alguns países já implemen-
taram. Isso é uma fantasia.”

Essas falas são do papa Francisco. Ele se posicio-
nou contra a legalização das drogas na última sema-
na, mais precisamente em 26 de junho, Dia Interna-
cional contra o Abuso e Tráfico Ilícito de Drogas,
data criada pela Assembleia Geral da ONU em 1987
com objetivo de alertar o mundo sobre os prejuízos
incalculáveis provocados pelos entorpecentes para
a saúde pública, as comunidades vítimas do tráfico,
as famílias que enfrentam os problemas da depen-
dência, a segurança pública e a economia.

Coincidência ou não, a mensagem do papa Fran-
cisco veio um dia depois de o Supremo Tribunal Fe-
deral ter formado maioria para descriminalizar o por-
te de maconha para uso pessoal no Brasil. A sessão
de terça-feira (25/06) foi interrompida e o julga-
mento foi concluído no dia seguinte, com a fixação
da quantidade de 40 gramas para caracterização do
porte para usuários.

A decisão não indica que o Supremo tenha lega-
lizado ou liberado o uso da maconha. O porte conti-
nua sendo ilícito, mas as punições para as pessoas
flagradas com a droga saem agora da esfera crimi-
nal, sendo que as penas terão peso simbólico como,
por exemplo, a prestação de serviço comunitário.

O tema é polêmico. Por um lado, a decisão do
STF é considerada um avanço importante, especial-

mente para o tratamento humano do usuário, com
a diferenciação entre dependentes e criminosos.
Além disso, a expectativa é de que haja reduções
nos índices de encarceramento e de violência relaci-
onada ao tráfico, o que, pelo menos em tese, deve
significar mais justiça social.

Por outro lado, a descriminalização é criticada por
uma grande parcela da população e por especialis-
tas que apontam para a possibilidade de que a me-
dida acabe por estimular ainda mais o uso da maco-
nha e, desta forma, possa fortalecer o tráfico e o
crime organizado. Entre as possíveis consequências
disso podem estar prejuízos para a segurança e para
a saúde pública.

Ao colocar na balança os argumentos favoráveis
e contrários à descriminalização do porte da maco-
nha, acabo assumindo posição mais conservadora.
Acredito que a medida pode reduzir a inibição ao
uso da droga, de forma que ela acabe se tornando
mais atraente aos olhos dos jovens. Mais que isso, é
arriscado que a maconha acabe por abrir portas para
o uso de entorpecentes mais pesados, aumentan-
do os índices de dependência química no país.

Exatamente como disse o papa, os supostos
benefícios da descriminalização da droga
são, a meu ver, uma fantasia. O que vem
pela frente, é o tempo quem nos dirá.

Wilson Pedroso é consultor
eleitoral e analista político

com MBA nas áreas
de Gestão e Marketing

A fantasia em torno da descriminalização da maconha
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- Na briga entre o esparadrapo e a fita isolan-
te, quem ganhou?

- A fita isolante, pois ela é faixa preta.
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Qual é a peça de carro que é feita só no
Egito?

- Os faraóis.
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Tenho uma enxada, uma pá e uma foice.
Quantas ferramentas eu tenho?

- Duas, porque uma foi-se!

Piadas...

Frases

Não há dia melhor
do que hoje, para

deixar para amanhã
o que você não vai

fazer nunca!

Dizem que é importante
nunca perder a esperança,

acontece que eu
nunca encontrei ela!

Eleições 2024: veja quais proibições
entram em vigor a partir de amanhã

Nas redes sociais...

Todos desejam
viver muito
tempo, mas

ninguém quer
ser velho.

Amanhã preciso
resolver tanta

coisa... Ainda bem
que ainda é hoje.

A partir deste sába-
do, 6 de julho, ficam fal-
tando apenas três meses
para o 1º turno das Elei-
ções Municipais 2024.
Por isso, no calendário
eleitoral, começa a valer
uma série de proibições
às candidatas e aos can-
didatos, sobretudo àque-
las e àqueles que ocupam
cargo público. A maioria
das restrições estão pre-
vistas na Lei nº 9.504/
1997, que estabelece as
normas para as eleições.

É nesta data também
que os órgãos e as enti-
dades da Administração
Pública direta e indireta
poderão ceder funcioná-
rias e funcionários à Jus-
tiça Eleitoral, em casos
específicos e de forma
motivada, quando solici-
tado pelos tribunais elei-
torais. Neste caso, o pra-
zo vale até 6 de janeiro
de 2025 para as unidades
da Federação que reali-
zarem apenas o 1º turno,
estendendo-se até 27 de
janeiro para as entidades
que tiverem 2º turno.

Confira abaixo a lis-
ta das restrições que en-
tram em vigor a partir
deste 6 de julho:

Contratação de shows
artísticos: Fica proibida
a contratação de shows
artísticos pagos com re-
cursos públicos na reali-
zação de inaugurações
de obras públicas ou di-
vulgação de prestação
de serviços públicos (Lei
nº 9.504/1997, art. 75);

Presença em inau-

gurações: Candidatas e
candidatos não podem
comparecer a inaugura-
ções de obras públicas
(Lei nº 9.504/1997, art.
77);

Veiculação de nomes,
slogans e símbolos: Síti-
os, canais e outros mei-
os de informação oficial
não podem conter no-
mes, slogans, símbolos,
expressões, imagens ou
outros elementos que
permitam identificar auto-
ridades, governos ou ad-
ministrações, cujos car-
gos estejam em disputa
na campanha eleitoral
(art. 48-A da Lei Comple-
mentar nº 101/2000; arts.
8º e 10 da Lei nº 12.527/
2011; e §2º do art. 29 da
Lei nº 14.129/2021);

Transferência de re-
cursos: Servidores e
agentes públicos são
proibidos de realizar
transferência voluntária

de recursos da União aos
Estados e Municípios e
dos Estados aos Muni-
cípios, sob pena de nuli-
dade absoluta. A lei abre
exceção para situações
de emergência e de cala-
midade pública e quan-
do há obrigação formal
preexistente para a exe-
cução de obra ou servi-
ço em andamento e com
cronograma prefixado
(Lei nº 9.504/1997, art. 73,
VI);

Publicidade institu-
cional e pronuncia-
mento em cadeia de rá-
dio e TV: É vedado o
pronunciamento em ca-
deia de rádio e de televi-
são fora do horário elei-
toral gratuito, salvo
quando, a critério da
Justiça Eleitoral, tratar-se
de matéria urgente. Além
disso, passa a ser proi-

Contratação de shows artísticos, veiculação de publicidade institucional e
comparecimento a inaugurações de obras ficam vedados pelo calendário eleitoral

bida a publicidade insti-
tucional de atos, progra-
mas, obras, serviços e
campanhas dos órgãos
públicos ou das respec-
tivas entidades da Admi-
nistração indireta, salvo
em caso de grave e ur-
gente necessidade públi-
ca (Lei nº 9.504/1997, art.
73,  VI);

Nomeação ou exone-
ração de servidor públi-
co: Até a posse dos elei-
tos, fica vedado nomear,
contratar, remover, trans-
ferir ou exonerar servidor
público. A exceção fica
por conta de cargos co-
missionados e funções
de confiança. No caso de
concursos públicos, é
permitida a nomeação
dos aprovados nos cer-
tames homologados até
6 de julho (Lei nº 9.504/
1997, art. 73, V).

Posto de Saúde central...

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

Prefeitura de Ribeirão Grande
divulga datas e rotas da coleta de lixo

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Horário de atendimento:
Das 13:00 às 20:00 horas

(15) 3542-2175 (15) 99788-0789

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA

Dr Shawki
Hussein
Shuman

CRM 172221

15 99752 9778

Clínica médica

Av. Ademar de Barros, 836 - Vila Santa Rosa - Capão Bonito

Convênio:
Rua 24 de Fevereiro, 270

Capão Bonito - SP
(15)  99798-1120

Dr. Marco Henry
Cacciacarro Júnior
CROSP- 69.180 - Cirurgião Dentista

 Clínica Geral  Endodontia
 Implantes

Odontologia Especializada

Consultório:

Fone (15) 3542-1720
Rua Saldanha Marinho, nº 07

Centro – Capão Bonito

Clínica de Olhos
Dr. Newton N. Oda

Palpitações: como diferenciar entre problemas
do coração e ansiedade? Médica explica

Apesar de compartilharem
sintomas semelhantes, como pal-
pitações e sensação de desconfor-
to no peito, arritmias cardíacas e
doenças emocionais como ansie-
dade e estresse são condições dis-
tintas que requerem abordagens di-
ferentes para diagnóstico e trata-
mento.

“Arritmias cardíacas ocorrem
quando há um problema nos si-
nais elétricos que regulam os bati-
mentos do coração, resultando em
ritmos irregulares”, explica a car-
diologista especialista em eletro-
fisiologia Julianny Freitas Rafael.
De acordo com informações da
Sociedade Brasileira de Arritmias
Cardíacas (Sobrac), esse descom-
passo afeta mais de 20 milhões de
pessoas no Brasil, gerando mais
de 320 mil mortes súbitas por ano.

Por outro lado, ansiedade e
estresse são respostas emocionais
a situações desafiadoras e podem
provocar sintomas físicos seme-
lhantes. Segundo o Ministério da
Saúde, os transtornos de ansieda-
de afetam 9,3% da população bra-
sileira, e o estresse é uma condi-
ção comum no mundo moderno.
A pesquisa Inquérito Telefônico
de Fatores de Risco para Doen-
ças Crônicas Não Transmissíveis
(Covitel) de 2023 revelou que
26,8% dos brasileiros relatam so-
frer com ansiedade, enquanto a Or-
ganização Mundial da Saúde
(OMS) aponta o Brasil como o
país com maior prevalência do

problema.
“A sensação de palpitações e

batimentos acelerados pode ocor-
rer tanto em arritmias quanto em
crises de ansiedade, o que pode
confundir os pacientes”, explica
a médica Julianny Freitas Rafael.
“É fundamental que os indivídu-
os procurem orientação médica
para um diagnóstico preciso.”

Identificação dos sintomas
A médica arritmologista des-

taca alguns diferenciais importan-
tes:

- Arritmias cardíacas: são
detectadas por exames específi-
cos como eletrocardiograma
(ECG) e monitoramento Holter,
que registram a atividade elétrica
do coração.

- Ansiedade e Estresse: são
diagnosticados principalmente
através de avaliação clínica e psi-
cológica, considerando os sinto-
mas emocionais e físicos relata-
dos pelos pacientes.

A Dra. Julianny Freitas Ra-
fael explica que sentir os batimen-
tos cardíacos acelerados é um sin-
toma frequente de ansiedade.
“Durante crises de ansiedade ou
de pânico, os pacientes também

costumam relatar tremores, suor
excessivo, náuseas, tensão mus-
cular, inquietação e dificuldades
para dormir, entre outros sinto-
mas.”

Quando buscar ajuda?
“O cuidado com a saúde deve

ser o mais frequente que a pessoa
conseguir. Fazer aquele tradicio-
nal check-up anual pode ajudar a
identificar doenças precocemen-
te”, alerta a Dra. Julianny. A mé-
dica arritmologista ainda orienta
que, caso as palpitações sejam fre-
quentes e acompanhadas de ou-
tros sintomas, o indivíduo deve
buscar orientação médica.

Tratamentos e cuidados
“O tratamento para arritmias

pode incluir medicamentos, pro-
cedimentos como ablação por ca-
teter e, em alguns casos, implante

de marca-passo”, explica a cardi-
ologista especialista em arritmias
cardíacas. “Já para ansiedade e
estresse, terapias comportamen-
tais, técnicas de relaxamento e, se
indicado, medicação ansiolítica
são eficazes. Neste caso, um psi-
quiatra poderá fazer a melhor in-
dicação de tratamento.”

Entender as diferenças e bus-
car tratamento adequado para
cada condição é essencial para o
bem-estar geral. “Nunca ignore
sintomas de palpitações ou des-
conforto no peito – consulte um
especialista para um diagnóstico
correto e tratamento adequado”,
aconselha a Dra. Julianny Freitas
Rafael.

Sobre a Dra. Julianny Frei-
tas Rafael - Médica cardiologis-
ta. Arritmologista da Casa de Saú-
de São José (CSSJ), Instituto Na-
cional de Cardiologia (INC) e Ins-
tituto Estadual de Cardiologia
Aloysio de Castro (IECAC). Mé-
dica Cardiologista da Unidade
Coronariana da CSSJ. Mestre em
Ciências Cardiovasculares pelo
INC. Especialista em Estimula-
ção Cardíaca Eletrônica Implan-
tável pela Sociedade Brasileira de
Arritmias Cardíacas (Sobrac)/
DECA AMB. Especialista em
Cardiologia pela Sociedade Bra-
sileira de Cardiologia (SBC) /As-
sociação Médica Brasileira
(AMB). Especialista em Arrit-
mia, Eletrofisiologia e Estimula-
ção Cardíaca do Hospital Quali
Ipanema. Capixaba, mas mora no
Rio de Janeiro desde 2012. Mãe
orgulhosa da Maria Luiza, de 6
anos.

(15) 3541-7232
(15) 99616-3087

Tudo posso naquele
que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Mais de 20 milhões
de brasileiros sofrem

com algum tipo de
arritmia cardíaca.

Todos os anos,
a doença causa
mais de 320 mil

mortes súbitas no país

A sensação de batimentos acelerados pode ocorrer tanto em arritmias
quanto em crises de ansiedade. - Foto: Reprodução/ Freepik

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Se as normas não forem seguidas,
a acessibilidade não é alcançada

A reinauguração da
reforma da unidade bási-
ca de saúde da Vila Apa-
recida é sem dúvida um
avanço importante para a
comunidade local, pro-
porcionando um ambien-
te mais moderno e ade-
quado para a prestação
de serviços de saúde. No
entanto, é necessário res-
saltar que, apesar dos
esforços em melhorar o
espaço, ainda há ques-
tões relacionadas à aces-
sibilidade que precisam
ser readequadas.

Como pessoa com
deficiência e membro da
Comissão de Acessibili-
dade do Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Pes-
soa com Deficiência, faço
este apontamento de for-
ma construtiva, sem reti-
rar os méritos dos elogi-
os recebidos pelo equi-
pamento. É fundamental
ressaltar a importância
de garantir a acessibilida-
de em todas as instala-
ções, sejam públicas ou
privadas, a fim de asse-
gurar que todos os cida-
dãos tenham igualdade
de acesso aos serviços
disponíveis. É preocu-
pante observar que as
normas de acessibilidade
atualmente em vigor não
estão sendo devidamen-
te cumpridas nos prédi-
os públicos, o que pode
limitar o acesso de pes-
soas com deficiência ou
mobilidade reduzida. Se

os prédios públicos não
cumprem as normas de
acessibilidade, como po-
demos exigir o cumpri-
mento dessas normas
pelos prédios privados?
Infelizmente, tenho ob-
servado falhas nos pro-
jetos de acessibilidade
em todas as últimas obras
inauguradas. Não é de
hoje que nós, do Conse-
lho Municipal dos Direi-
tos da Pessoa com Defi-
ciência, nos colocamos à
disposição da Prefeitura
para auxiliar na elabora-
ção dos projetos de aces-
sibilidade. Desde a últi-
ma gestão, como no caso
das famosas "RAMPAS
QUE DAVAM A LUGAR
NENHUM", que foi des-
taque no "Bom Dia São

inspecionar o posto de
saúde da Vila Aparecida
após a reforma, porém,
apenas pela foto é possí-
vel notar duas irregulari-
dades, sendo a acessibi-
lidade o principal foco,
com pelo menos 17 pon-
tos críticos a serem ob-
servados na elaboração
do projeto. Notavelmen-
te, o corrimão está pre-
sente em apenas um dos
lados da escada, desres-
peitando a norma que exi-
ge sua presença em am-
bos os lados para garan-
tir acessibilidade a todas
as pessoas, incluindo
aquelas com mobilidade
reduzida em um dos bra-
ços. Além disso, na ram-
pa, os corrimões devem
possuir alturas diferen-
tes, com a mais baixa a
70cm e a mais alta a 92cm,
medidos da Quina do de-
grau após o piso finaliza-
do, incluindo os prolon-
gadores de corrimãos no
início e no final. Essas
medidas são de acordo
com a NBR 9050. Esses
são apenas dois exem-
plos evidenciados a par-
tir de uma única foto.

Assim, é fundamental
que os setores responsá-
veis por elaborar os pro-
jetos de reforma ou novas
edificações priorizem as
questões de acessibilida-
de e façam as correções
necessárias de acordo
com as normas mais atu-
ais a exemplo NBR 9050
(atualizada em 18/01/
2024), para que todos os
cidadãos possam desfru-
tar dos benefícios desse
importante serviço de
saúde. Com isso, a refor-
ma será realmente comple-
ta, atendendo não apenas
às necessidades estrutu-

rais, mas também às ne-
cessidades de inclusão e
equidade da comunidade.

É importante lembrar
que o município pode
não ser responsável pe-
los custos de readequa-
ção da acessibilidade em
projetos que não estejam
de acordo com as normas
da NBR 9050, uma vez
que o responsável por
seguir as normas é quem
assina o projeto arquite-
tônico da obra. A fiscali-
zação é feita pelo CREA e
pelos órgãos municipais,
por meio da ART. É es-
sencial seguir as reco-
mendações para garantir
a acessibilidade da cons-
trução e evitar problemas
legais. Por isso, é impor-
tante atender a todas as
exigências da norma para
tornar a obra acessível a
todos. Esta é uma opor-
tunidade para os verea-
dores atuarem. Uma su-
gestão adicional é que os
responsáveis pela aces-
sibilidade façam cursos
com especialistas na área,
pois a acessibilidade vai
além de simples pesqui-
sas na internet. Como o
Professor Eduardo Ron-
chetti, especialista em
acessibilidade, sempre
diz: "A ACESSIBILIDA-
DE ESTÁ NOS DETA-
LHES, não existindo meio
termo quando se trata de
acessibilidade".

UMA CIDADE VER-
DADEIRAMENTE IN-
CLUSIVA É AQUELA
EM QUE TODOS TÊM
ACESSO GARANTIDO,
NÃO APENAS UMA
PARTE PRIVILEGIADA
DA POPULAÇÃO SEM
DEFICIÊNCIA.

Att:
Luciano Baixinho

Paulo" com Rodrigo Bo-
cardi. Nesta atual gestão,
também nos colocamos
inúmeras vezes à dispo-
sição para acompanhar a
elaboração dos projetos,
na esperança de poder
contribuir, mas a comis-
são de acessibilidade do
conselho nunca foi con-
vidada.

Reconheço que mi-
nha opinião pode gerar
críticas, no entanto, an-
tes de discordarem, peço
que apresentem argu-
mentos embasados nas
normas atuais que com-
provem meu erro. Não
estou criticando a gestão
atual, mas sim apontan-
do falhas que poderiam
ter sido evitadas anteci-
padamente para evitar

desperdício de recursos.
Será necessário refazer o
trabalho para garantir to-
tal acessibilidade da uni-
dade de acordo com as
normas estabelecidas. É
fundamental ressaltar
que a reforma do equipa-
mento de saúde repre-
senta um avanço signifi-
cativo para a comunida-
de da Vila Aparecida,
contribuindo para a me-
lhoria da qualidade de
vida dos moradores. Du-
rante a visita ao ARVA da
vila Aparecida na sema-
na passada, identifica-
mos algumas falhas que
poderiam ter sido evita-
das, agora demandando
gastos adicionais para
corrigi-las. Ainda não ti-
vemos a oportunidade de

Cooperativa Agrícola
de Capão Bonito

Av. Plácido Batista da Silveira, 355G
Jardim Cruzeiro - Capão Bonito

Temperos
caseiros para

alegrar
seus pratos

Peça já o
seu pelo

whatsapp ou
Instagram

que levamos
até o

conforte
de sua casa
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Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

A PREFEITURA MUNICIPAL DE RIBEIRÃO
GRANDE torna público, que na sala do Setor de Com-
pras/Licitações, localizado na Rua Francisco Fhellipe
de Lima, nº 40, CEP 18.315-000, Centro, Ribeirão Gran-
de/SP, será realizado a licitação:

PREGÃO PRESENCIAL (SRP) Nº 12/2024 - Pro-
cesso: 13591/2024. para Aquisição de Materiais de
Limpeza. Os documentos, deverão ser entregues até as
10h00 do dia 24 de julho de 2024, local supra indica-
do.

CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 05/2024 - Pro-
cesso: 14145/2024. para Seleção de beneficiários
para Instalação de Fossas Sépticas Biodigestoras
na Zona Rural do Município de Ribeirão Grande/
SP. Período de inscrição 10/07/2024 à 10/08/2024 no
Departamento de Agropecuária e Meio Ambiente, sito
à Avenida Paulino Ferreira Assunção, nº 465, Bairro
dos Nunes.

Os interessados que desejarem cópia integral deste
edital e seus anexos poderão retirá-los na Prefeitura
Municipal de Ribeirão Grande no horário de expedien-
te, ou podendo ser solicitado através dos e-mails:
licitacao@ribeiraogrande.sp.gov.br.; compras@
ribeiraogrande.sp.gov.br, e no site da Prefeitura
www.ribeiraogrande.sp.gov.br.

Ribeirão Grande/SP. 04 de julho de 2024.

Marcelo Luis Nunes
Prefeito Municipal

PARTIDO REPUBLICANOS10
Sede Provisória: Rua Felício Lapiano, 103 – Jardim

Beira Rio - CEP: 18.315 000 – RIBEIRÃO GRANDE/SP
Tel. Celular: (15) 99701-4183 – Email:

republicanos10.ribeiraograndesp@gmail.com
CNPJnº 54.903.713/0001-94

CONVENÇÃO MUNICIPAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

 O Presidente do Republicanos do Município do
município de Ribeirão Grande, Estado de São Paulo, na
forma da legislação eleitoral vigente e do Estatuto desta
Agremiação Partidária, neste ato representado pelo seu
Presidente Municipal senhor LUIZ TEIXEIRA DE
PAIVA, convoca os Convencionais devidamente habili-
tados ao exercício do voto, para comparecerem à Con-
venção Municipal do Republicanos da cidade de Ribei-
rão Grande/SP, a ser realizada no dia 20 de julho de
2024, com início às 14:00 horas e término às 17:00
horas eu realizar-se-á a Rua Silvério, 35 (Barracão do
Ricardo) – Centro- CEP: 18.315 000 – Ribeirão Gran-
de, Estado de São Paulo para deliberação da seguinte
ORDEM DO DIA:

1) escolha do candidato para concorrer aos cargos
de Prefeito e Vice-Prefeito;

2) deliberação sobre formação de coligação para os
cargos de Prefeito e Vice-Prefeito;

3) deliberação sobre o nome da coligação;
4) deliberação sobre o representante e os delegados

da coligação;
5) escolha das candidatas e dos candidatos a verea-

dores e seus respectivos números;
6) outros assuntos referentes ao pleito eleitoral;
7) outros assuntos de ordem legal e estatutária.

RIBEIRAO GRANDE/SP, 04 de julho de 2024.

LUIZ TEIXEIRA DE PAIVA
Presidente Municipal do REPUBLICANOS

Ribeirão Grande/SP

PARTIDO UNIÃO BRASIL
CNPJ nº52.487.210/0001-50

Sede Provisória: Rua Benedito Machado, 20 - Bairro Raia
CEP: 18.315 000 – RIBEIRÃO GRANDE/SP

CONVENÇÃO MUNICIPAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Partido Uniao Brasil do Municí-
pio do município de Ribeirão Grande, Estado de São
Paulo, na forma da legislação eleitoral vigente e do Esta-
tuto desta Agremiação Partidária, neste ato representa-
do pelo seu Presidente Municipal senhor ROBSON
ALEX GOMES, convoca os Convencionais devida-
mente habilitados ao exercício do voto, para compare-
cerem à Convenção Municipal do Partido Uniao Brasil
da cidade de Ribeirão Grande/SP, que realizar-se-á no
dia 20 de julho de 2024, com início às 14:00 horas e
término às 17:00 horas eu realizar-se-á a Rua Silvério,
35 (Barracão do Ricardo) – CentroCEP: 18.315 000 –
Ribeirão Grande, Estado de São Paulo para deliberação
da seguinte ORDEM DO DIA:

1) escolha do candidato para concorrer aos cargos
de Prefeito e Vice-Prefeito;

2) deliberação sobre formação de coligação para os
cargos de Prefeito e Vice-Prefeito;

3) deliberação sobre o nome da coligação;
4) deliberação sobre o representante e os delegados

da coligação;
5) escolha das candidatas e dos candidatos a verea-

dores e seus respectivos números;
6) outros assuntos referentes ao pleito eleitoral;
7) outros assuntos de ordem legal e estatutária.

RIBEIRAO GRANDE/SP, 04 de julho de 2024.

ROBSON ALEX GOMES
Presidente Municipal do Uniao Brasil

Ribeirão Grande/SP

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

PARTIDO DO MOVIMENTO DEMOCRATIDO
BRASILEIRO-MDB

 CNPJ nº 03.976.205/0001-03
Sede Provisória: Rua Silvério, 53 – Centro.

CEP: 18.315 000 – RIBEIRÃO GRANDE/SP

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONVENÇÃO MUNICIPAL

 O Presidente do Partido do Movimento Democrá-
tico Brasileiro - MDB do Município do município de
Ribeirão Grande, Estado de São Paulo, na forma da
legislação eleitoral vigente e do Estatuto desta Agremi-
ação Partidária, neste ato representado pelo seu Presi-
dente Municipal senhor RICARDO FRANCISCO DE
LIMA, convoca os Convencionais devidamente habili-
tados ao exercício do voto, para comparecerem à Con-
venção Municipal do Partido do Movimento Demo-
crático Brasileiro - MDB da cidade de Ribeirão Grande/
SP, a ser realizada no dia 20 de julho de 2024, com início
às 10:00 horas e término às 17:00 horas eu realizar-se-
á a Rua Silvério, 35 (Barracão do Ricardo) – Centro-
CEP: 18.315 000 – Ribeirão Grande, Estado de São
Paulo para deliberação da seguinte.

ORDEM DO DIA:
1) escolha do candidato para concorrer aos cargos

de Prefeito e Vice-Prefeito;
2) deliberação sobre formação de coligação para os

cargos de Prefeito e Vice-Prefeito;
3) deliberação sobre o nome da coligação;
4) deliberação sobre o representante e os delegados

da coligação;
5) escolha das candidatas e dos candidatos a verea-

dores e seus respectivos números;
6) outros assuntos referentes ao pleito eleitoral;
7) outros assuntos de ordem legal e estatutária.

RIBEIRAO GRANDE/SP, 04 de julho de 2024.

RICARDO FRANCISCO DE LIMA
Presidente Municipal do MDB

Ribeirão Grande/SP

PARTIDO LIBERAL - PL
Sede Provisória: Rua Joaquim Amantino Ferreira,74

Centro - CEP: 18.315 000 – RIBEIRÃO GRANDE/SP

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONVENÇÃO MUNICIPAL

 O Presidente do Partido Liberal-PL do Município
do município de Ribeirão Grande, Estado de São Paulo,
na forma da legislação eleitoral vigente e do Estatuto
desta Agremiação Partidária, neste ato representado pelo
seu Presidente Municipal senhor ORLANDO INA-
CIO FERREIRA, convoca os Convencionais devida-
mente habilitados ao exercício do voto, para compare-
cerem à Convenção Municipal do Partido Liberal-PL
da cidade de Ribeirão Grande/SP, a ser realizada no dia
20 de julho de 2024, com início às 14:00 horas e térmi-
no às 17:00 horas eu realizar-se-á a Rua Silvério, 35
(Barracão do Ricardo) – Centro- CEP: 18.315 000 –
Ribeirão Grande, Estado de São Paulo para deliberação
da seguinte.

ORDEM DO DIA:
1) escolha do candidato para concorrer aos cargos

de Prefeito e Vice-Prefeito;
2) deliberação sobre formação de coligação para os

cargos de Prefeito e Vice-Prefeito;
3) deliberação sobre o nome da coligação;
4) deliberação sobre o representante e os delegados

da coligação;
5) escolha das candidatas e dos candidatos a verea-

dores e seus respectivos números;
6) outros assuntos referentes ao pleito eleitoral;
7) outros assuntos de ordem legal e estatutária.

RIBEIRAO GRANDE/SP, 04 de julho de 2024.

ORLANDO INACIO FERREIRA
Presidente Municipal do Partido Liberal

Ribeirão Grande/SP

PARTIDO PROGRESSISTAS -PP
Sede Provisória Avenida Eduardo Brisola de Lima, 160
Centro - CEP: 18.315 000 – RIBEIRÃO GRANDE/SP

CNPJ 09.274.331/0001-94

CONVENÇÃO MUNICIPAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

 O Presidente do Órgão Municipal do PROGRES-
SISTAS do município de Ribeirão Grande, Estado de
São Paulo, nos termos dos artigos 9, I , 10, § 1º e § 2º e
15, § 3º, sem prejuízo de outros do Estatuto Partidário,
vem convocar os convencionais com direito a voto para
comparecerem à CONVENÇÃO MUNICIPAL para a
eleição de 2024, a ser realizada no dia 20 de julho de
2024, com início às 10:00 horas e termino as 17:00
horas de forma presencial, a Rua Silvério, 35 (Barracão
do Ricardo) – Centro – CEP: 18.315 000 – Ribeirão
Grande, Estado de São Paulo para deliberar sobre a
seguinte ORDEM DO DIA:

1) escolha do candidato para concorrer aos cargos
de Prefeito e Vice-Prefeito;

2) deliberação sobre formação de coligação para os
cargos de Prefeito e Vice-Prefeito;

3) deliberação sobre o nome da coligação;
4) deliberação sobre o representante e os delegados

da coligação;
5) escolha das candidatas e dos candidatos a verea-

dores e seus respectivos números;
6) outros assuntos referentes ao pleito eleitoral;
7) outros assuntos de ordem legal e estatutária.

RIBEIRÃO GRANDE/SP 04 de julho de 2024.

NILCE CRISTINA DOS SANTOS
Presidente Municipal do PP

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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A equipe gestora da
EMEIEF “Katsumi Joji”,
no último dia 22 de ju-
nho, realizou o primeiro
Arraiá da escola localiza-
da no bairro Capinzal,
município de Guapiara-
SP.

O evento foi um su-
cesso e contou com a
participação de famílias e
moradores da região. A
decoração estava impe-
cável, com bandeirinhas
coloridas, fogueira e ba-
lões. As barracas de co-
midas típicas ofereciam
opções deliciosas como
canjica, quentão, pipoca,
pastel e caldo verde.

A apresentação dos
alunos foi um dos mo-
mentos mais esperados
da noite.  Danças de
quadrilha, músicas típi-
cas e encenações de
histórias juninas encan-
taram a plateia. Os estu-
dantes estavam vesti-
dos a caráter - trajes cai-
piras e acessórios temá-
ticos.

Durante o evento,
também foi realizado o
tradicional Show de Prê-
mios com sorteios de di-
versos brindes doados
por empresas e comerci-
antes locais. A animação
do público era evidente,
e cada sorteio era rece-
bido com entusiasmo.

Diversas autorida-
des estiveram presentes,
entre as quais o prefeito
Matheus Freitas e repre-
sentantes da Secretaria
de Educação. A presen-
ça dessas pessoas ilus-
tres demonstra o reco-
nhecimento e apoio ao
trabalho realizado pela
unidade escolar.

Primeiro Arraiá da EMEIEF “Katsumi Joji” foi um sucesso

“Agradecemos a Pre-
feitura Municipal de Gua-
piara, a Secretaria Muni-
cipal de Educação Cultu-
ra e Esporte, a Secretaria
de Agricultura, a Secre-
taria de Obras, Jardina-
gem e a todos os Gesto-
res das escolas munici-
pais pelo apoio e a todos
os nossos Patrocinado-
res”, destacou o diretor
Amauri Oliveira.

O primeiro Arraiá da
Escola “Katsumi Joji” foi
um momento de integra-
ção e valorização da cul-
tura junina. A equipe ges-
tora, juntamente com
professores, funcionári-
os e alunos, empenhou-
se em promover um even-
to marcante, inesquecí-
vel.

A equipe gestora
agradece imensamente
aos professores, funcio-
nários e monitores por
todo o comprometimen-
to e empenho para que o
evento pudesse ser rea-
lizado.

Finalizando, o diretor
Amauri Oliveira enfati-
zou: “Quero fazer um
agradecimento especial
às comunidades dos bair-
ros Capinzal, Empossa-
dos, Fazendinha, Santa-
na, Lavras, Santaninha,
Tijuco e Araçaeiro, pelo
apoio em massa em nos-
sa festa e aos nossos
pais de alunos que con-
fiaram em nossa equipe.
Agradecemos a todos
que colaboraram e parti-
ciparam, tornando essa
festa um verdadeiro su-
cesso. Muito obrigado!!!
Deus abençoe a todos e
que venha a próxima em
2025!”.

Prefeito Matheus Freitas junto ao diretor da escola Amau-
ri Oliveira

* Clínica Veterinária
* Banho * Tosa * Pet Shop

Rua Nove de Julho, nº 320
Capão Bonito

(Em frente à REFRIMAQ)

Médico Veterinário
CRMV/SP 29.409

Atendimento
Domiciliar

Fone: (15) 3542-3284
99646-5911

Abertura e Encerramento de Empresas
Escritas Fiscais – IRPJ – IRPF – Talões
de Produtor ITR – Expediente em Geral

E-mail: falecom@marpascontabilidade.com.br
Site: www.marpascontabilidade.com.br

Marpas Escritório Contábil Sociedade Simples Ltda.
Paulino dos Reis Freitas
Margareth Pastorelli Páes Freitas

Rua Coronel Frederico Martins nº 68
Centro - Capão Bonito/SP

Fone: (15)
3542 2329

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,

UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

ASSOCIE-SE À SANTA
CASA, UM DIA VOCÊ

PODE PRECISAR DELA
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A crescente epidemia de
obesidade entre jovens no
Brasil está causando um au-
mento de doenças anterior-
mente comuns apenas em adul-
tos e idosos, como o diabetes.
Um estudo realizado pelo Ob-
servatório de Saúde na Infân-
cia (Observa Infância) da Fio-
cruz, divulgado em novembro
de 2023, revela que o país tem
quase três vezes mais crianças
de até 5 anos com excesso de
peso (incluindo sobrepeso e
obesidade) em comparação
com a média global (14,2% no
Brasil em 2022 contra 5,6% da
média global no mesmo ano).

“Mudanças nos hábitos
de vida e na alimentação têm
levado crianças e adolescen-
tes a desenvolverem doenças
que costumavam ser vistas
apenas em adultos, como dia-
betes tipo 2, hipertensão arte-
rial, obesidade e excesso de
gorduras no sangue”, alerta o
médico endocrinologista Fabi-
ano Lago, do Spa Estância do
Lago, no Paraná.

Hábitos da vida moderna que
podem levar ao diabetes tipo 2

De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, o Brasil é o 5º
país com maior incidência de
diabetes no mundo, ficando
atrás apenas da China, Índia,
Estados Unidos e Paquistão.
Além disso,1,1 milhão de cri-
anças e adolescentes com me-
nos de 20 anos apresentam o
tipo 1 da doença, causada por
problema na produção defici-
ente da insulina, hormônio pro-
duzido pelo pâncreas. No en-

tanto, nos últimos anos, o tipo
2, considerado, por muito tem-
po, uma doença de adultos, já
que está associada à obesida-
de e ao envelhecimento, tem
crescido entre o público infan-
til e jovem de maneira alarman-
te. Uma pesquisa publicada na
revista Diabetes Care em 2023
indica que o Brasil está entre
os 10 países com o maior nú-
mero de casos de diabetes tipo
2 em crianças e adolescentes.
“Trata-se de uma doença ad-
quirida, muitas vezes resulta-
do de hábitos errôneos acu-
mulados ao longo da vida”, ex-
plica Fabiano Lago. “Uma ali-
mentação rica em açúcar, car-
boidratos em excesso, gordu-
ras saturadas e alimentos ul-
traprocessados  são alguns
exemplos”, destaca o endocri-
nologista. Além disso, os jo-
vens estão se tornando cada
vez mais sedentários, trocan-

do interações sociais pelo uso
excessivo de telas.

Uma vez estabelecida a
doença, é essencial um cuida-
do redobrado para o controle.
“O tratamento do diabetes tipo
2 pode envolver mudanças na
dieta, aumento da atividade fí-
sica, perda de peso e, em al-
guns casos, uso de medicação
oral ou insulina”, orienta Lago.

Mudança de hábitos é
fundamental na prevenção

Para enfrentar esse desa-
fio e prevenir não apenas o
diabetes tipo 2, mas também
outras doenças associadas ao
excesso de peso, é crucial uma
abordagem multidisciplinar
que envolva profissionais de
saúde, famílias e escolas, além
da sociedade em geral. “Os
pais e responsáveis desempe-
nham um papel fundamental ao
estabelecerem um ambiente

doméstico que promova esco-
lhas alimentares saudáveis e a
prática regular de exercícios
físicos”, ressalta Vanessa
Queiroz, nutricionista dos co-
légios da Rede Positivo. “É
essencial que toda a família
adote hábitos saudáveis para
apoiar a criança ou adolescen-
te com diabetes ou obesida-
de”, enfatiza. “Um ambiente
familiar saudável facilita a ade-
são às mudanças necessárias
e promove um estilo de vida
sustentável para todos os
membros da família”, reforça a
especialista.

Envolver as crianças na pre-
paração das refeições pode tor-
ná-las mais interessadas em ex-
perimentar novos alimentos.
“Fazer trocas inteligentes,
como substituir refrigerantes
por sucos naturais ou água, e
snacks industrializados por fru-
tas e vegetais picados, preferir

Cresce número de crianças e adolescentes com diabetes no Brasil

alimentos frescos e naturais em
vez dos industrializados são es-
tratégias que ajudam a melhorar
a saúde, não apenas das crian-
ças e dos adolescentes, mas da
família como um todo”, comple-
ta Vanessa Queiroz.

Atenção aos sintomas
Fabiano Lago alerta para o

diagnóstico da diabetes tipo
2. “Quanto mais tempo a do-
ença demorar para ser contro-
lada, mais o açúcar elevado no
sangue continua prejudicando
os vasos sanguíneos, nervos,
rins e outros órgãos”, adver-
te. Segundo ele, os principais
sintomas de diabetes tipo 2 em
criança são: aumento da sede
e da fome, boca seca, vontade
frequente de urinar, cansaço,
infecções frequentes e visão
turva ou embaçada.

Para combater o crescente
desafio representado pelo au-
mento de casos de diabetes
entre crianças e adolescentes
no Brasil, é crucial uma ação
coordenada e abrangente que
envolva não apenas profissio-
nais de saúde, mas também fa-
mílias, escolas e toda a socie-
dade. “Promover hábitos ali-
mentares saudáveis, incentivar
a prática regular de atividades
físicas e criar ambientes favo-
ráveis são passos fundamen-
tais. Ao adotar mudanças po-
sitivas no estilo de vida desde
cedo, podemos não apenas mi-
tigar o avanço dessas doenças,
mas também promover um fu-
turo mais saudável e sustentá-
vel para crianças e jovens”, fi-
naliza Vanessa.

Sedentarismo e má alimentação contribuem para aumento de casos no Brasil
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OPERAÇÃO NOI-
TES FRIAS | A Secreta-
ria Municipal de Desen-
volvimento Social abriu
na segunda-feira, 01/07,
o Abrigo de Inverno para
pessoas em situação de
rua.

O abrigo foi projeta-
do para fornecer um re-
fúgio seguro e acolhedor
durante os meses mais
frios do ano, garantindo
que os mais vulneráveis
da cidade tenham aces-
so a necessidades bási-
cas e apoio integral.

No Abrigo de Inver-
no, os beneficiários po-
dem se alimentar, tomar
banho, dormir em segu-
rança e ter acesso a pro-
dutos de higiene, roupas
limpas, cobertores quen-
tinhos e até caminhas
para seus pets.

Além disso, a infraes-
trutura inclui atendimen-
to com orientador soci-
al, assistente social, en-
caminhamento para inter-
nação, programas tem-
porários de trabalho e

busca ativa para contato
com familiares.

O abrigo funcionará
durante todo o inverno,
contando com uma equi-
pe técnica dedicada a
garantir que todas as
pessoas em situação de
rua sejam tratadas com
respeito e carinho.

O prefeito Júlio Fer-
nando, ao lado da primei-
ra-dama e secretária de
Educação - Ana Luiza, o
secretário de Desenvol-
vimento Social - Romano
de Oliveira e a equipe da
secretaria estiveram pre-

sentes na abertura ofici-
al.

Eles destacaram a im-
portância das ações de
acolhimento no inverno.

Abertura de Abrigo de Inverno em Capão Bonito
para pessoas em situação de rua

“É uma ação com vá-
rias mãos. Quero agrade-
cer também à vereadora
Lu da ONG, que nos aju-
dou com produtos para
o abrigo, parabenizar a
Secretaria de Educação
pelo empréstimo do local
e a confecção das corti-
nas através do Fundo
Social de Solidariedade.

Foto: Ilustrativa

É Capão Bonito cuidan-
do cada vez mais de gen-
te!”, destacou o prefeito
Júlio Fernando.

A Secretaria de De-
senvolvimento Social
também destacou que a
equipe do CREAS refe-
rencia o abrigo com sua
equipe de abordagem,
que realiza os serviços
de encaminhamento des-
sas pessoas em situação
de rua durante todo o
ano.

“Informamos ainda
que não obrigamos as
pessoas em situação de
rua a irem para o acolhi-
mento de inverno, pois é
realizado um trabalho de
conscientização. Além
disso, há algumas pesso-
as que permanecem nas
ruas, porém possuem re-
sidência fixa”, esclareceu

a secretaria.
A iniciativa do abri-

go de inverno é um pas-
so significativo para as-
segurar que as pessoas
em situação de rua de
Capão Bonito tenham
um lugar seguro e aco-
lhedor durante os meses
mais frios. Com o apoio
contínuo da comunida-
de e das autoridades lo-
cais, a cidade avança na
promoção do bem-estar
e da dignidade para to-
dos os seus cidadãos.

A inauguração deste
abrigo reflete o compro-
misso da gestão munici-
pal em implementar polí-
ticas públicas que fazem
a diferença na vida das
pessoas, promovendo
um ambiente de cuidado
e solidariedade em Ca-
pão Bonito.

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

CONCURSO PÚBLICO N.º 001/2020

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONCURSO PÚBLICO

Marcelo Luis Nunes, Prefeito do Município de
Ribeirão Grande, usando das atribuições legais que lhe
são conferidas, torna público o presente edital de con-
vocação:

Ficam convocadas as candidatas aprovadas e clas-
sificadas no Concurso Público realizado nos  termos do
edital nº 01/2020, abaixo relacionadas, obedecendo a
classificação final, publicada em 24 de setembro de
2021, no jornal “A tribuna Sudoeste”. Devendo as mes-
mas comparecerem no Departamento Administrativo,
sito à Rua Francisco Felipe de Lima, nº 40, das 08h00min
às 17h00min.

Por ocasião do comparecimento ao Departamento
Administrativo as candidatas deverão apresentar to-
dos os documentos pessoais originais acompanhados
de uma cópia, conforme item 13.5 do edital 01/2020,
para submeter-se a exame médico pré-admissional.

O não comparecimento das candidatas convocadas
por esse edital, no prazo de 03 (três), dias úteis conta-
dos da sua publicação, implicará, automaticamente, na
sua desistência e perda de todos os direitos havidos
pelo referido Concurso Público, ficando a vaga dispo-
nível para o  classificado seguinte.

E para que chegue ao conhecimento de todos e nin-
guém possa alegar ignorância foi expedido o presente
edital que será publicado no jornal “A tribuna Sudoeste
e site da prefeitura municipal de Ribeirão Grande
www.ribeiraogrande.sp.gov.br e afixado no local de cos-
tume.

Ribeirão Grande, 04 de julho de 2024.

Marcelo Luís Nunes
Prefeito

Maria Angélica Teixeira Ferreira
Coordenadora de Recursos Humanos

MICROCRÉDITO |
É com grande alegria e
orgulho que anunciamos
que o Banco do Povo de
Capão Bonito atingiu a
marca de mais de 3 mi-
lhões de reais em emprés-
timos concedidos!

 Este marco é um tes-
temunho do compromis-
so contínuo com o desen-
volvimento econômico e
social de nossa comuni-
dade, refletindo a confi-
ança e a dedicação tanto
dos nossos empreende-
dores quanto dos agen-
tes do Banco do Povo e
da Casa do Empreende-
dor.

O Banco do Povo de
Capão Bonito tem sido
um pilar fundamental para
o crescimento do poten-
cial econômico de nossos
empreendedores locais.
Desde sua criação, tem
fornecido o suporte fi-
nanceiro necessário para
que pequenos negócios
pudessem se estabelecer,
expandir e prosperar. A
importância deste apoio
vai além dos números; ele
representa sonhos reali-
zados, empregos gerados
e uma economia local for-
talecida.

A Força da Economia
Circular - Os mais de 3
milhões de reais em em-
préstimos não apenas
impulsionam os negóci-
os individuais, mas tam-
bém alimentam a econo-
mia circular de Capão
Bonito. Quando um em-
preendedor local recebe
um empréstimo, ele não
só investe em seu próprio

Capão Bonito celebra mais de R$ 3 milhões em
empréstimos realizados pelo Banco do Povo

negócio, mas também
gera demanda por produ-
tos e serviços dentro da
própria comunidade.
Este ciclo virtuoso garan-
te que o dinheiro conti-
nue a circular dentro do
município, beneficiando
uma gama ampla de se-
tores e promovendo o
crescimento econômico
sustentável.

Estudos mostram
que cada real investido
em pequenos negócios
pode gerar até 2,5 reais
em atividade econômica
adicional na comunida-
de local. Com base nes-
ses números, os emprés-
timos do Banco do Povo
potencialmente geraram
um impacto econômico
de mais de 7,5 milhões de
reais para Capão Bonito.
Este impacto se traduz
em mais empregos, mai-
or renda e uma comuni-
dade mais próspera.

O Papel dos Agentes
do Banco do Povo e da
Casa do Empreendedor -
Este sucesso não seria
possível sem o trabalho
incansável dos agentes

do Banco do Povo e da
Casa do Empreendedor.
Estes profissionais dedi-
cados não apenas pro-
cessam empréstimos,
mas também fornecem
aconselhamento, supor-
te e acompanhamento
contínuo para garantir
que cada empreendedor
tenha as ferramentas e o
conhecimento necessá-
rios para ter sucesso.
Seu empenho e experti-
se são a espinha dorsal
do crescimento econô-
mico local.

Os agentes do Ban-
co do Povo se destacam
por sua proximidade com
a comunidade, enten-
dendo as necessidades
específicas de cada em-
preendedor e oferecen-
do soluções personaliza-
das. Já a Casa do Empre-

endedor atua como um
hub de inovação e capa-
citação, promovendo
workshops, cursos e
eventos que equipam
nossos empreendedores
com habilidades essen-
ciais para competir e cres-
cer em um mercado dinâ-
mico.

Celebrando o Futuro
- Ao celebrarmos este
marco de mais de 3 mi-
lhões de reais em emprés-
timos, reafirmamos nos-
so compromisso com o
desenvolvimento contí-
nuo de Capão Bonito.

O Banco do Povo e a
Casa do Empreendedor
continuarão a ser parcei-
ros inestimáveis para
nossos empreendedo-
res, impulsionando o
crescimento e a inova-
ção. Juntos, estamos

construindo um futuro
mais próspero e susten-
tável para todos.

Parabéns a todos os

envolvidos – empreen-
dedores, agentes do
Banco do Povo, a equi-
pe da Casa do Empreen-
dedor e toda a comuni-
dade de Capão Bonito.
Este sucesso é de todos
nós!

Vamos continuar a
investir em nosso poten-
cial, fortalecer nossa
economia e celebrar cada
conquista, grande ou
pequena. O futuro de
Capão Bonito é brilhan-
te, e estamos apenas co-
meçando.

Assessoria de Imprensa
Prefeitura Capão Bonito

ASSOCIE-SE À SANTA
CASA, UM DIA VOCÊ

PODE PRECISAR DELA

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

Temperos
caseiros para

alegrar
seus pratos

Peça já o
seu pelo

whatsapp ou
Instagram

que levamos
até o

conforte
de sua casa
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São Carlo Acutis: Papa aprova a canonização do
jovem conhecido como “padroeiro da internet”

O Papa Francisco au-
torizou a canonização do
chamado “padroeiro da
internet”. Carlo Acutis, o
jovem italiano que fale-
ceu aos 15 anos vítima de
leucemia, está prestes a
se tornar o primeiro san-
to da era “millennial”.
Reconhecido por sua
devoção e evangeliza-
ção pela internet, ele foi
beatificado em 2020,
após a confirmação de
seu primeiro milagre, e
agora, em 2025, será ca-
nonizado durante o Jubi-
leu da Igreja Católica.
Nascido em 3 de maio de
1991, em Londres, mas
vivendo toda a sua vida
na Itália, Acutis conquis-
tou reconhecimento por
seu trabalho em dissemi-
nar a fé cristã através da
tecnologia, sendo fre-
quentemente chamado
de “padroeiro da inter-
net”. 

O reconhecimento de
Acutis como santo é um
marco significativo não
apenas para a Igreja, mas
também para a geração

Dois livros da Paulinas Editora retratam a vida santificada deste jovem
que é um farol de esperança e fé em um mundo cada vez mais digitalizado

millennial, à qual perten-
cia. Millennials, nasci-
dos entre o início da dé-
cada de 1980 e a primeira
metade da década de
1990, encontram em Acu-
tis não apenas um exem-
plo de fé e dedicação, mas
também uma conexão
com os desafios e opor-
tunidades da era digital.
Sua canonização destaca
sua influência duradoura
e sua capacidade de usar
a tecnologia para promo-
ver os valores cristãos
em um mundo cada vez

mais conectado.
Além de seu impacto

na internet, Carlo Acutis
é lembrado por seu com-
promisso com os menos
favorecidos. Descrito
como acolhedor e gene-
roso pelos cardeais que
aprovaram sua canoni-
zação, ele frequentemen-
te ajudava os sem-teto,
necessitados e imigran-
tes com o dinheiro que
economizava de sua me-
sada semanal. Sua vida
breve, porém intensa-
mente dedicada à fé e ao

serviço aos outros, res-
soa como um modelo
para jovens católicos e
uma inspiração para to-
dos que buscam viver
uma vida de significado
e caridade. 

O processo que cul-
minará na canonização de
Carlo Acutis incluiu a
confirmação de dois mi-
lagres atribuídos a sua
intercessão, o mais recen-
te ocorrido na Costa Rica,
em 2022, quando uma jo-
vem foi milagrosamente
curada após um grave

acidente. A canonização
de Acutis durante o Jubi-
leu de 2025 simboliza não
apenas a santidade indi-
vidual, mas também a ce-
lebração da fé cristã em
um mundo moderno, rea-
firmando sua relevância
contínua e inspiradora
para as gerações atuais e
futuras. Dois livros da
Paulinas Editora nos
aproximam da história de
Carlo Acutis, confira:

 
Não eu, mas Deus –

Biografia espiritual de
Carlo Acutis – Escrita
por um jovem sacerdote
português, esta biografia
espiritual de Carlo Acu-
tis, prestes a ser canoni-
zado pelo Papa Francis-
co, busca divulgar sua
vida como exemplo de
santidade aos jovens de
língua portuguesa. O
fato de Acutis ser apenas
um ano mais velho que o
autor e já ter um proces-
so de canonização aber-
to serviu de inspiração
para refletir sobre o pró-
prio crescimento espiri-
tual. O reconhecimento
das virtudes heroicas de
Carlo pela Igreja, através
do Papa Francisco, im-
pulsiona o processo de
canonização, marcando
uma aprovação pública
do seu culto.

Carlo Acutis: a vida
além dos limites – Este
livro retrata os breves
quinze anos de Carlo
Acutis, um adolescente
comum que adoeceu aos
15 anos com uma leuce-

mia fulminante e faleceu
em 12 de outubro de 2006.
Seu corpo foi honrado
por uma peregrinação de
pessoas que o conheci-
am, e muitos participaram
de sua missa fúnebre. Sua
vida comum deixou um im-
pacto em muitos cora-
ções, desafiando-nos a
sair de nossa zona de
conforto. Carlo era um jo-
vem comum, porém notá-
vel em sua harmonia es-
pecial. Seu legado inspi-
ra a viver plenamente,
aproveitando cada mo-
mento. O livro serve como
um convite para vivermos
nossa vida com plenitu-
de, assim como Carlo vi-
veu a dele.

 
Sobre Paulinas:
Referência de quali-

dade, ética e respeito
pela diversidade cultural,
Paulinas Editora está
presente no Brasil desde
1931 e, ao longo de sua
trajetória, vem sendo re-
conhecida por sua atua-
ção com inúmeras premi-
ações, com destaque
para oito Prêmios Jabuti
– o mais importante prê-
mio literário do País,
conferido pela Câmara
Brasileira do Livro –, e
com participação em fei-
ras literárias internacio-
nais. Assume como va-
lores em sua ação: Ale-
gria em servir; Amor à
missão; Colaboração e
criatividade; Comunhão
e participação; Espiritu-
alidade; Harmonia e be-
leza; Ética e responsabi-
lidade social.

Crédito: Agência TatuAv. Lucas Nogueira Garcez, 266 - Capão Bonito

Disk-Lanches:
3542-1633

Servimos almoço de Segunda a Sábado

Aberto de Segunda a Sábado

Vende-se
GELO

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral
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Associações Comerciais e Ministério do Empreendedorismo
planejam ações em prol dos MEIs e das microempresas

A Rede de Associa-
ções Comerciais da Fa-
cesp e o Ministério do
Empreendedorismo, da
Microempresa e da Em-
presa de Pequeno Porte
deram início as primeiras
tratativas com o objetivo
de realizarem ações con-
juntas em prol dos MEIs
e das MPEs.

Mobilizações regio-
nais, com a presença das
entidades do sistema as-
sociativista, de autorida-
des políticas e empresa-
riais e, principalmente, de
empreendedores locais,
estão sendo programa-
das.

Entre os objetivos
destes encontros esta-
rão o de levar informa-
ções sobre o Programa
Acredita, que reúne
ações desenvolvidas
pelo Ministério e que
beneficiam os pequenos

empreendedores, como o
“Procred360” - linha de
crédito com taxas de ju-
ros diferenciadas; e o
Desenrola Pequenos Ne-
gócios - renegociação de
dívidas bancárias.

Os encontros tam-
bém terão como finalida-
de reforçar o movimento
nacional em torno de uma
importante demanda da
classe empreendedora e
que conta com o apoio

irrestrito da Rede Facesp:
as atualizações do teto
de faturamento do MEI e
do Simples Nacional, e a
possibilidade do micro
empreendedor individu-
al contratar até dois fun-
cionários.

Primeira reunião
A primeira reunião de

alinhamento foi realizada
nesta semana, na sede da
Facesp, em São Paulo.

Estiveram presentes:
Paulo Barbosa, coorde-
nador-geral de progra-
mas de fomento da Secre-
taria Nacional do Micro-
empreendedor Individu-
al, do Ministério do Em-
preendedorismo; o supe-
rintendente-geral da Fa-
cesp, Natanael Miranda
dos Anjos; o vice-presi-
dente da Federação, Ary
Russo, e a conselheira da
Facesp, Vera Lúcia Alves

da Rocha.
“Os MEIs passaram

a ter um papel fundamen-
tal na economia brasilei-
ra, na geração de empre-
go e na formalização dos
negócios. No Brasil há
cerca de 15,7 milhões de
MEIs e no estado de São
Paulo, já são 4 milhões”,
revelou Barbosa. “O Go-
verno Federal tem desen-
volvido uma série de
ações específicas a estes
empreendedores, porém,
muitos ainda desconhe-
cem as oportunidades.
Com a força, a relevân-
cia e a capilaridade das
Associações Comerciais
poderemos alcançar a to-
dos”, disse.

Novidades
Além de detalhar o

Acredita, Barbosa adian-
tou que novidades serão
apresentadas durante as
mobilizações. Entre as
iniciativas que serão
anunciadas estarão a cri-
ação de um cartão de
identificação do MEI –
com logomarca exclusi-
va, e o sistema nacional
de credenciamento, que
facilitará a contratação
do micro empreendedor
individual pelo Poder Pú-
blico, democratizando o
acesso a compras gover-
namentais.

“O MEI que trabalha
como pintor, por exem-
plo, fará o cadastro nes-
te sistema e passa a es-
tar apto a entrar na con-
corrência pública para
pintar a sede da Prefei-
tura. Grandes cidades já
contam com mecanismos
que deram muito certo e
a ideia do Ministério é
criar um sistema nacio-
nal”, afirmou o coorde-
nador.

Atualização do teto
Ary Russo afirmou

que o Ministério será um
importante aliado na cor-
reção dos tetos de fatu-
ramento do MEI e do
Simples. “As Associa-

ções Comerciais são as
legítimas representantes
da classe empreendedo-
ra e, por isso, sabem o
quão defasados e fora da
realidade estão os atuais
limites. Na prática, esta
defasagem emperra o
crescimento do empreen-
dedorismo no Brasil e,
consequentemente, bar-
ra criação de uma taxa
ainda maior de emprego
e de renda e fazem do
nosso País uma verda-
deira fábrica de CNPJs”,
disse Ary Russo.

Barbosa ressaltou
que o ministro Marcio
França já defendeu pu-
blicamente o projeto de
atualização e, inclusive,
propôs alternativas,
como o modelo de ram-
pa. “Se o MEI ou a MPE
faturar acima do teto em
um determinado ano, ha-
veria um mecanismo de
rampa, para que ocorra a
tributação proporcional
ao montante excedido, e
impediria a exclusão ime-
diata da categoria”, expli-
cou.

“Toda equipe do Mi-
nistério, o que inclui,
além do ministro Fran-
ça, o diretor de Fomen-
to, Marcelo Strama, está
empenhada em ampliar
o debate sobre a atuali-
zação dos tetos de fatu-
ramento. Vamos traba-
lhar em conjunto com as
Associações Comerciais
para que as novas polí-
ticas públicas possam
chegar com maior rapi-
dez aos microempreen-
dedores”, disse Barbo-
sa.

“A Facesp, como
sempre ocorreu na nos-
sa história, está de por-
tas abertas para toda e
qualquer iniciativa que
vise a melhoraria do am-
biente de negócios”, fri-
sou o superintendente-
geral da Facesp. “Esta
pareceria com o Ministé-
rio será uma excelente
oportunidade de levar-
mos informações de va-
lor, e concomitantemen-
te, reforçamos esta pau-
ta de atualização do teto
de faturamento. Este mo-
delo de rampa, então cri-
ado pelo Guilherme Afif
Domingos, quando mi-
nistro-chefe da Secreta-
ria da Micro e Pequena
Empresa da Presidência
da República, pode ser
uma alternativa impor-
tante”, lembrou Miranda
dos Anjos.


